



## 2008/09 WEEKLY BULLETIN

国際ロータリー第 2790 地区第 3 分区 B

# 市原ロータリークラブ会報

第 2192 回例会 2008 年 11 月 12 日(水) SAA / 常澄会員 会報担当 / 平野会員

例会場 五井グランドホテル 市原市五井 5584 - 1 事務局 TEL 0438-38-3535



点 鐘 市原 RC 会長 藤谷泰弘

ソング 我等の生業

お客様 市原中央 RC 浅野重之様

会長挨拶 市原 RC 会長 藤谷泰弘



みなさんこんにちは。

市原中央 RC 浅野様お出でくださりありがとうございます。今日は予定しておりました外来卓話が急遽取りやめになりましたして会員の皆さんにはご迷惑をお掛けいたしました。延期ということでご了承下さい。

第 3 分区のゴルフ大会も今日あります。従いまして例会参加者は少なくなっています。卓話にお見えになつても逆に失礼にならないか心配をしていたところだったものですから、ほっとしての気持ちも幾分あります。

代わりに今日は会員によるショートスピーチのリレーで充実した例会にしたいと思っています。一言話したいと思われる方、よろしくお願ひします。一応、事前に 5 名の方（川島さん、千葉さん、山本さん、吉田さん、常泉先生）にお願いしてありますが時間に余裕がありましたら、他の皆さんもご協力をお願ひいたします。

### 幹事報告 幹事 小川長二

#### 例会日変更のお知らせ

11 月 26 日(水)が **27 日(木)** に変更です。森田健作氏をお招きし、卓話をしていただきます。市原中央ロータリークラブとの合同例会です。

### 委員会報告

#### 新世代育成委員会 万崎会員より

11 月 25 日(土)市原中央高校インターナクットとの親睦バーベキュー・ティーを市原市農業センターで開催します。ぜひご参加下さい。

### 親睦活動委員会 篠田会員より

11 月 19 日 ~ 20 日に行います移動例会（柏崎視察研修）に参加できる方を募集しています。宜しくお願ひ致します。

### 卓話 会員スピーチ



川島会員

プログラムの急遽の変更大変申し訳ありませんでした。外来卓話の場合どうしても当事者の都合が優先します、他の突発的な変更を含めて次年度からは理事会にプログラム担当者をオブザーバーとして出席されるようにならいかがでしょうか。本日も 11 名が地区ゴルフの為欠席ですが今後はこのような時期には外来卓話は避けるように致します。

臨海企業の定年後の青年達と 4 年前から農業を始めた仕事と遊びをしています。農業人口が不足と言うのは正しい判断なのでしょうか？農業については余りにも過保護に成っていないでしょうか？定年後の第二の人生の為の病院のつもりで始めましたが現在 60 名ばかりになりました。興味のある方は是非遊びに来てください。



千葉会員

#### \* 正倉院

先週の例会後、奈良国立博物館で開催中の「正倉院展」に行ってきました。

昭和 21 年から毎年開催され、途中東京で開催された三回を除くと、奈良国立博物館での開催は今回で六十回目です。私は過去に三回行つてますが、整理されたものだけでも 9000 点に及ぶ宝物から毎回数十点展示されます。今回は 69 件展示され、その内、初出陳は 18 件でした。毎年一度この時期に 2 ヶ月間の曝涼（虫除け）が行われますが、その時期に合わせて公開されます。その為、代表的な宝物を見るには複数年にわたり見学しないとめぐり合えないのです。

正倉院は元々東大寺の正倉でした。奈良、平安時代には大きな寺にはそれぞれいくつかの倉庫がある一郭がありそれを正倉院と呼んでいました。現存するのは東大寺の正倉（数多くあった倉のうちメインの倉）のみです。756 年、聖武天皇が崩御すると光明皇太后はその遺愛品を東大寺大仏に奉獻し、天平時代を中心とする多数の美術工芸品を収蔵していた施設です。正倉院は 3 室に分かれています正面から見て右側から北倉、中倉、南倉で内部は完全に分離され、中からそれぞれの倉には行き来できず、またそれぞれの倉は 2 階になっています。正倉院宝物が現在もなお極めて良好な状態で、しかも多数のものがまとまって残されているのは、高床式、檜造りに寄与することは当然ですが、勅封制度（天皇の許可なしでは開けられない）によりみだりに開封することなく、手厚く保護されてきたところが大きいのです。現在は、正倉院には何も収められてなく、昭和 28 年、37 年に建築された鉄筋コンクリート造りの東宝庫、西宝庫に収納されています。特に後で建てられた西宝庫は勅封倉（現在は宮内庁管理）で整理済みのすべての宝物を収蔵されており年 1 回秋季にしか開封されません。

「正倉院はシルクロードの終着点」ともいわれます。これは宝物のもつ世界性の一端をも表しています。正倉院宝物はただ単に奈良朝時代の文化の華やかさだけでなく、まさに 8 世紀の世界文化を代表する貴重な文化財が大変良い状態で残されています。他国の同じような文化財でもそのほとんどが埋蔵品であり状態の悪いものが多いなか、正倉院正倉のものは世界に類をみない保存状態なのです。

紙面の都合でこの位にしますが、正倉院展を通して奈良朝の人々の文化や暮らしを身近に感じ、古へのロマンを一人楽しんでいます。



山本会員

\* 金融危機

正直、私も新聞等で報道されている程度の知識しかありませんし、先のことは全く読めません。ただ、私が外資系の生保に所属しているということで、よく聞かれます。またお客様からもお問い合わせを頂いています。

そこでまずお話するのは、AIG と当社(ブルデンシャル)との違いをきちんと説明しています。(ここでは割愛しますが CDS という金融商品について)

それと、何が起こるか分からないという今の時代ですから万が一、保険会社が破綻した場合どうなるのか、ということをきちんとお話しすることが大切だと思っています。

過去、日本の生保は 7 社破綻し、今回大和生命という会社がまた経営破綻しました。その時の経緯を知ることが大事です。現在、生命保険保護機構において、責任準備金の 90% は保護されるということになっています。ただ、予定利率の高い契約ほど、減額される可能性が高いです。保護機構は加盟企業からの分担金で運営されますが、資金が不足する場合には公的資金が投入されるという法整備もされています。ですから財政的な裏づけもあると言えます。

私自身、今回の金融危機がなぜ起きたのか、そしてこれからどう収束していくのか自分なりに理解をし、記憶していくことが大事だと思っています。100 年に一度、これから不況が本格化するなどと言われています。しかし世界人口が現在 67 億人、2050 年には 90 億人になると推測されています。人口が増えれば消費は増え、新興国ではインフラ整備がまだ必要です。長期的には景気は良くなるしかないと思いますが、経営者にとって気分の良くない状況が当面続きそうです。



吉田会員

\*近況

入社以来現場で育ってきて 37 年になります。今まで転勤もなく市原近辺で多くの方にお世話になってきました。昨年 5 月に初めての転勤で支店(千葉市中央区新宿)勤務となり、現在営業職を担当しています。民間工事は別としてほんの数年の間に官庁工事の入札や営業は様変わりし、悪い言い方をすれば名刺を配るのが営業の仕事と言った感がありました。その名刺配りも今は殆ど無くなっています。現在は発注先である国土交通省に代表される中央官庁においては、総合評価落札方式が採用されています。詳しくは省きますが、与えられたテーマに対しての技術提案と施工計画及び工事価格を勘案して評価点で順位を決める方式で、これにより品質確保と不良業者の排除を図ることを目的としています。今後市町村も追随するでしょう。しかしこ的方式にも矛盾点があり、今後試行錯誤を経てより公明正大なものと成っていくと思われます。公共工事が減少し厳しい状況の中、営業一年生としてどれだけ頑張れるか?これからです。

\*鋼材価格の高騰

数年前まで鉄筋はトン当たり 3 万円を割っていました。最近の経済状況もあり電炉メーカーはかなり引き下げていますが高炉メーカーは減産で対応し引き下げせず、結果 10 万円以上しています。H 鋼等の鉄骨も同様です。

スクラップ価格は目まぐるしく変動しています。今年の最高値は 7 万円を越えていましたが、現在 1 万円前後に急落しています。スクラップ価格が上昇する中、予定価格約 7 億ほどの解体工事がありスクラップが大量に見込まれ、今後も単価上昇を見込み入札価格がマイナスで応札する業者も出ましたが、契約金額がどのように決まったかは不明ですが 大変なことになっているのでは、取らなくてというより取れなくて良かった物件です。

\*五井駅東の現況

造成工事は順調に推移しています。開発面積 40ha(ヨーカ堂 15ha・カインズ 6ha・商業施設他)このほか、市原市が計画している総合運動公園 9.9ha となっています。工事周囲は防砂ネットが張りめぐらされ、どんな工事をやっているかは見えないと思いますが、ほとんどが雨水・汚水をはじめ地中工事のため目立たないと思います。今までに搬入された山砂は約 40 万 m<sup>3</sup>、10 t ダンプで 7 万台以上になります。ヨーカ堂とカインズの建設は、景気の減速で多少ずれ込んでいるようで、平成 22 年 4 月に予定していた街開きも遅れそうです。(あくまでも予測です。)



常泉会員

入会後 16 年、RC で何を得たか、お話しします。教職をリタイヤして 4 年目に入会しました。最も閉ざされた職業と言われている教職の世界で 40 年近く勤めた者にとって、ロータリー・クラブは、全く別世界でした。それこそ、カルチャーショックの連続でした。しかし、私の人生で大変濃密な時間であったと思っています。

5 分間スピーチの短時間ですので、次の 3 点にしぼってみました。この詳細については、機会があれば、じっくりお話ししたいと思っています。

1 . 様々なタイプの人達、一生涯にわたってお付き合いしたいと思っている多数の人達との出会いがありました。金に代えることの出来ない貴重な財産を得ることが出来たと考えています。

2 . 職業人の倫理運動について、歴史的背景に新鮮な発見があり、関係図書を読み漁りました。日本史、世界史の分野で、かなり長期間にわたって学習することになり、お陰で、ロータリー運動の本質に触れることが出来たことは大変な収穫でした。皆さんにお配りした「ロータリー Q&A」は、その一部の成果と思っています。と言っても、そんなに大それたものではありません。一口ロータリアンの心の軌跡とお考えになつただければ幸いです。

### 3. 社会奉仕の実践活動に芽生えました。

- ・市原市の文化活動の底上げのため、NPO 法人、「上総更級会」を立ち上げ、皆さんのご支援をいただき活動しています。
- ・市原市、最大の民間音楽団体「市原市楽友協会」の会長として会の振興のためにお手伝いをしています。これらの活動は、ロータリー運動の延長線と心得て奉仕活動をしています。多くのロータリアンの理解と支えが奉仕活動継続の源泉になっており感謝しております。

### ニコニコ・ソーリーボックス

#### 藤谷会長

急な例会変更にご理解いただき恐縮です。スピーチでご協力いただきました方々有難うございました。

#### 常泉会員

卓話の機会をいただき感謝いたします。

#### 山本会員

スピーチさせていただき有難うございました。

### 出席報告

前々回確定 67.3%

本日出席 38 名 本日欠席 11 名 本日出席率 77.6%

## 市原ＲＣ主催 市原中央高校インターラクト交流会 11/15(土)市原農業センターにて



インターラクター26名、顧問教師2名、ロータリアンとその家族19名、総勢47名です。

当日の世話役は新世代育成委員・万崎さん、午前9時から12時まで、RCとIAの親睦の輪が大きく開きました。

